

Volvieron, se reunieron, hablaron y tomaron decisiones; los ministros tras las vacaciones, acaban de celebrar un primer consejo de Idem donde han tocado varios temas clave. Quien también habló, y sin pelos en la lengua, fue Felipe González: ha dicho todo lo que piensa sobre la crisis UCD-PSOE y algunas cosas más. Y ya que de hablar se trata, las declaraciones para el sumario del 23-F están dando mucho que hablar. Tanto, casi, como la tristemente célebre neumonía, ahora intoxicación por aceite adulterado (cien víctimas). O como RTVE, a cuyo director general no ha conseguido la UCD hacer dimitir.

Alfredo J. RAMOS y Agustín YANEL

Importante Consejo de Ministros tras el veraneo

«Denso, largo y con tratamiento de temas de gran importancia» fue, según el secretario de Estado para la Información, Ignacio Aguirre, el Consejo de Ministros del pasado jueves. Una reunión que ha sido la «rentrée» de la clase política, tras las vacaciones veraniegas, y que fue noticia antes, durante y después de su celebración. La importancia de los presuntos temas a tratar, en efecto, había creado un clima de expectación ante el primer contacto del gabinete en el nuevo curso político.

Quizá lo más destacado fue la solicitud al Consejo de Estado de un dictamen sobre el ingreso de España en la OTAN, lo que supone un paso más de cara a esa futura incorporación a la Alianza Atlántica.

En relación con la intoxicación por aceite adulterado —otro de los temas «estrella»—, el ministro de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social, Jesús Sancho Rof, presentó un libro blanco, que se hará público en su día, donde se recogen las actividades realizadas por diversos ministerios implicados de una u otra forma en el tema. Como ya se esperaba, también se creó la Secretaría de Estado para el Consumo, además de establecer un plan nacional de seguimiento y atención a los intoxicados y aprobarse la convalidación para los gastos de la Seguridad Social a las personas no beneficiarias de la misma que hayan sido afectadas por la intoxicación.

Otro tema, el desarrollo del Acuerdo Nacional sobre el Empleo (ANE), se concretó en las siguientes medidas: anticipar las jubilaciones a los 64 años, siempre que el trabajador sea sustituido por uno del paro; gravar con diez puntos la cotización de horas extraordinarias a la Seguridad Social; evitar el fraude en aquellas empresas que en los dos últimos años cotizan más para conseguir mejores pensiones a los jubilados.

Por otra parte, los ascensos a tenientes generales y nombramientos de Manuel

Saavedra Palmeiro como capitán general de la II Región Militar (Sevilla) y Alvaro Lacalle Leloup de la VII (Valladolid) han sido bien vistos en los distintos círculos políticos de las mismas.

Aunque se trataron otros temas, el Consejo no se pronunció sobre la regulación de la televisión privada, conforme se creía, ni tampoco acerca de la petición iraní para que España interceda ante Francia en la concesión de la extradición a los implicados en el asunto de las patrulleras.

Un Consejo de Ministros que, pese a no tocar todos los temas esperados, ha adoptado algunas importantes resoluciones. Las primeras para un año político que los especialistas ven como bastante duro.

El asalto del 23-F pudo ser una matanza

Tras las primeras contradicciones en la declaración de algunos de los inculcados en el proceso, que hicieron solicitar por el fiscal militar un careo entre ellos, siguen conociéndose nuevas revelaciones. La defensa, por su parte, continúa intentando demostrar que no hubo rebelión militar.



Gutierrez Mellado, de espaldas, es zarandeado el 23-F por varios guardias civiles. Tejero, sin conseguirlo, intentó derribarlo al suelo con una especie de zancadilla.

Las declaraciones sobre los hechos del 23-F, parte de cuyo sumario continúa difundiendo, siguen aportando datos sobre el tema. Las últimas del teniente coronel Gutiérrez Mellado —entonces vicepresidente del Gobierno—, ponen de manifiesto que en el asalto al Congreso de los Diputados del pasado 23 de febrero pudo producirse una matanza.

Aunque los golpistas habían resaltado siempre su supuesta voluntad de no causar daño a ninguna persona en la cámara, según las declaraciones de Gutiérrez Mellado el teniente coronel Tejero dijo, tras las primeras ráfagas de metrallera: «Basta ya, no vayamos a darle a alguno de los nuestros». Esto se corrobora con la observación de que todos los disparos no se hicieron al techo, pues algunos impactos de bala están en las tribunas de prensa y público del hemiciclo, a pocos centímetros de sus ocupantes.

En sus declaraciones Gutiérrez Mellado hace referencia a la actitud de los guardias civiles asaltantes, «auténticamente deplorable, tanto por el estado de policía, al llevar prendas irreglamentarias como por sus actitudes, completamente irreglamentarias, que hacían dudar de que aquellos fueran guardias civiles».

UCD-PSOE: continua la crisis

Aunque el tema central era desmentir los supuestos pactos que, según un boletín interno de la UCD, habían firmado en 1975 el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) y el Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), en la rueda de prensa convocada al efecto Felipe González habló también de otras cosas.

El Secretario General del PSOE, que no dudó en calificar a los autores como «mentirosos a conciencia», advirtió que su partido está estudiando las responsabilidades penales que puede pedir, al tiempo que confirmaba las anteriores declaraciones del número dos de los socialistas, Alfonso Guerra, en el sentido de que el consenso entre UCD y el PSOE está seriamente amenazado. Si el Gobierno no desmiente tal noticia.

Como se recordará, la publicación de una información de la revista «Carta del Este», financiada, al parecer, por servicios de propaganda norteamericanos y de escasa credibilidad, en un boletín de la UCD, en el sentido de que el PCUS apoyaría al PSOE para alcanzar el poder lo antes posible si este partido se oponía al ingreso de nuestro país en la OTAN, había provocado una dura acusación en medios socialistas hacia el partido del Gobierno.

Según Felipe González, «la UCD no debe digerir que nosotros celebremos nuestro congreso en plena calma, y está tratando de sembrar la confusión en nuestro interior». Además, continuó el líder socialista, «no pueden aceptar que los últimos sondeos y encuestas evidencien hasta qué punto ha aumentado el apoyo popular hacia el PSOE». Por eso dijo tienen que lanzar campañas de intoxicación.

Por otra parte, sobre las declaraciones del teniente coronel Tejero en el sentido de que Felipe González, Enrique Múgica y el comunista catalán Jordi Solé Tura estarían en una lista del Gobierno presidido por el general Armada, el 23-F, el secretario general del PSOE manifestó: «Nadie que esté en su sano juicio puede creer tales afirmaciones. No voy a perder el tiempo desmintiendo que nosotros estuviéramos de acuerdo con los golpistas para formar un Gobierno anticonstitucional».

Acerca de las informaciones sobre un pacto UCD-PSOE respecto a la implantación de la televisión privada en España, fueron calificadas de «absolutamente falsas». Lo que no escapa a ningún observador político es que las relaciones entre UCD y el PSOE atraviesan un momento de fuerte tensión, precisamente cuando

el consenso debería ser más realidad; los pactos autonómicos están recién firmados por ambos partidos.



Felipe González

¿Quién le puso el cascabel?

Los sucesos de Almería, la neumonía y las autonomías —una ruina de la que ya hemos hablado aquí— continúan repartiéndose la actualidad semanal. En medio de todo, como un extraño poder omnipotente, el intento de golpe de Estado del 23-F. Y, de vez en cuando, un hueco para otro tema. TVE, naturalmente, ocupa ese hueco cuando puede. O cuando quieren que lo ocupe, como ahora.

Tras poco más de medio año en el cargo, a Fernando Castedo, director general de RTVE, han querido «dimitirle». La operación, que se dice propiciada desde la Presidencia del Gobierno y algún sector de la UCD, parece que ha fracasado. Porque Fernando Castedo ha dicho que «nonnes», que sólo dimitiría si se lo exige UCD, tras un debate profundo. Y, UCD, por lo visto, no está ahora por el «profundo debate». Total, que esta tregua permite a Castedo seguir en su puesto, si bien la «operación» podría relanzarse en el supuesto de una convocatoria de elecciones.

En la última reunión del Consejo de Administración de RTVE, el jueves pasado, ni siquiera se planteó el tema. Los que esperaban un cónclave decisivo —casi tanto como el Consejo de Ministros del mismo día— se encontraron con una reunión de trámite. El presidente del Consejo, eso sí, dijo que lo relacionado con el tema había sido «una serpiente de verano». Alguien dijo que «una serpiente con cascabel». Y, acto seguido, la pregunta: ¿Quién le puso el cascabel? Entre serpientes, al parecer, anda el juego.

¿Y nosotros que solo queremos una televisión cada día mejor sin saber nada de serpientes, aunque no sean venenosas? Es que la pequeña pantalla es muy importante, siga. Y quien la controla tiene en sus manos muchas, muchas, muchas cosas. Por eso pasa lo que pasa. Y por eso TVE anda como anda. Por cierto, ¿seguirá mucho tiempo así?